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平成２１年第２回定例会

三 沢 市 議 会 会 議 録

（平成２１年６月１８日）第４号

━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━

◎議事日程

（予算審査特別委員会審査報告）

第１ 議案第50号 平成２１年度三沢市一

般会計補正予算（第１号）

第２ 議案第58号 平成２１年度三沢市一

般会計補正予算（第２号））

─────────────────

日程第１及び日程第２の議事

１．委員長の審査報告

２．委員長報告に対する質疑

３．討 論

４．採 決

─────────────────

（条例等審査特別委員会審査報告）

第３ 議案第51号 三沢市個人情報保護条

例の一部を改正する条例の制定

について

第４ 議案第52号 三沢市行政改革推進委

員会設置条例等の一部地を改正

する条例の制定について

第５ 議案第53号 三沢市総合開発審議会

条例の一部を改正する条例の制

定について

第６ 議案第54号 三沢市と三沢基地米軍

との連絡協議会設置条例の一部

を改正する条例の制定について

第７ 議案第55号 三沢市難病患者等ホー

ムヘルプサービス手数料徴収条

例の制定について

第８ 議案第56号 公の施設の指定管理者

の指定について

第９ 議案第57号 三沢市土地開発公社定

款の変更について

─────────────────

日程第３から日程第９までの議事

１．委員長の審査報告

２．委員長報告に対する質疑

３．討 論

４．採 決

─────────────────

（産業建設常任委員会審査報告）

第10 請願第２号 りんごの価格安定対策

を求める請願

─────────────────

日程第１０の議事

１．委員長の審査報告

２．委員長報告に対する質疑

３．討 論

４．採 決

─────────────────

（産業建設常任委員会審査報告）

第11 請願第３号 ミニマムアクセス米の

輸入見直しに関する請願

─────────────────

日程第１１の議事

１．委員長の審査報告

２．委員長報告に対する質疑

３．討 論

４．採 決

─────────────────

第12 議員提出議案第３号 基地対策予算

の増額等を求める意見書（案）

の提出について

─────────────────

日程第１２の議事

１．提案理由の説明

２．委員会付託省略

３．質疑・討論
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４．採 決

─────────────────

第13 議員提出議案第４号 北朝鮮による

核実験及びミサイル発射実験に

関する意見書（案）の提出につ

いて

─────────────────

日程第１３の議事

１．提案理由の説明

２．委員会付託省略

３．質疑・討論

４．採 決

─────────────────

第14 基地対策特別委員会中間報告

─────────────────

第15 中心市街地活性化対策特別委員会中

間報告

─────────────────

第16 民生常任委員会所管事務調査報告

─────────────────

第17 議員の派遣について

─────────────────

◎本日の会議に付した事件

（予算審査特別委員会審査報告）

第１ 議案第50号 平成２１年度三沢市一

般会計補正予算（第１号）

第２ 議案第58号 平成２１年度三沢市一

般会計補正予算（第２号））

─────────────────

日程第１及び日程第２の議事

１．委員長の審査報告

２．委員長報告に対する質疑

３．討 論

４．採 決

─────────────────

（条例等審査特別委員会審査報告）

第３ 議案第51号 三沢市個人情報保護条

例の一部を改正する条例の制定

について

第４ 議案第52号 三沢市行政改革推進委

員会設置条例等の一部地を改正

する条例の制定について

第５ 議案第53号 三沢市総合開発審議会

条例の一部を改正する条例の制

定について

第６ 議案第54号 三沢市と三沢基地米軍

との連絡協議会設置条例の一部

を改正する条例の制定について

第７ 議案第55号 三沢市難病患者等ホー

ムヘルプサービス手数料徴収条

例の制定について

第８ 議案第56号 公の施設の指定管理者

の指定について

第９ 議案第57号 三沢市土地開発公社定

款の変更について

─────────────────

日程第３から日程第９までの議事

１．委員長の審査報告

２．委員長報告に対する質疑

３．討 論

４．採 決

─────────────────

（産業建設常任委員会審査報告）

第10 請願第２号 りんごの価格安定対策

を求める請願

─────────────────

日程第１０の議事

１．委員長の審査報告

２．委員長報告に対する質疑

３．討 論

４．採 決

─────────────────

（産業建設常任委員会審査報告）

第11 請願第３号 ミニマムアクセス米の

輸入見直しに関する請願

─────────────────

日程第１１の議事

１．委員長の審査報告

２．委員長報告に対する質疑

３．討 論

４．採 決

─────────────────

第12 議員提出議案第３号 基地対策予算

の増額等を求める意見書（案）
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の提出について

─────────────────

日程第１２の議事

１．提案理由の説明

２．委員会付託省略

３．質疑・討論

４．採 決

─────────────────

第13 議員提出議案第４号 北朝鮮による

核実験及びミサイル発射実験に

関する意見書（案）の提出につ

いて

─────────────────

日程第１３の議事

１．提案理由の説明

２．委員会付託省略

３．質疑・討論

４．採 決

─────────────────

第14 基地対策特別委員会中間報告

─────────────────

第15 中心市街地活性化対策特別委員会中

間報告

─────────────────

第16 民生常任委員会所管事務調査報告

─────────────────

第17 議員の派遣について

─────────────────

（２０名）◎出席議員

議長 １番 馬 場 騎 一 君

副議長 １７番 山 本 弥 一 君

２番 瀬 崎 雅 弘 君

３番 奥 本 菜保巳 君

４番 加 澤 明 君

５番 鈴 木 重 正 君

６番 藤 田 光 彦 君

７番 天 間 勝 則 君

８番 太 田 博 之 君

９番 附 田 一 君

１０番 堀 光 雄 君

１１番 春 日 洋 子 君

１２番 野 坂 篤 司 君

１３番 西 村 盛 男 君

１４番 小比類巻 正 規 君

１５番 小比類巻 雅 彦 君

１６番 舩 見 亮 悦 君

１８番 堤 喜一郎 君

１９番 小比類巻 種 松 君

２０番 森 三 郎 君

─────────────────

（０名）◎欠席議員

─────────────────

（２７名）◎説明のため出席した者

市 長 種 市 一 正 君

副 市 長 大 塚 和 則 君

政策財政部長 澤 口 正 義 君

総 務 部 長 工 藤 智 彦 君

民 生 部 長 宮 崎 倫 子 君

健康福祉部長 米 田 光一郎 君

経 済 部 長 桑 嶋 豊 士 君

建 設 部 長 吉 田 幸 男 君

上下水道部長 月 館 孝 君

政 策 推 進 監 野々宮 忠 良 君

政策財政部参事
佐々木 卓 也 君

兼政策調整課長

政策財政部参事
冨 田 哲 君

兼基地渉外課長

政策財政部参事
鳥谷部 斉 君

兼 財 政 課 長

総 務 課 長 繋 範 雄 君

総 務 部 参 事
今 村 哲 也 君

兼 秘 書 課 長

民 生 部 参 事
山 村 達 君

兼生活環境課長

行政管理課長 山 本 優 君

管 財 課 長 尾 崎 正 光 君

家庭福祉課長 大 沢 武 彦 君

アメリカ村推進課長 中 村 均 君

三沢病院事務局長 大 澤 裕 彦 君

三沢病院事務局参事
小笠原 雅 義 君

兼 管 理 課 長

消 防 長 糸 井 健 二 君

教 育 委 員 長 熊 野 稔 君

教 育 長 横 岡 勝 栄 君

教 育 次 長 中 村 健 一 君

監 査 委 員 佐 治 孝 君
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─────────────────

◎職務のため出席した職員

事 務 局 長 川 代 一 男 君

次 長 村 井 拓 司 君

庶 務 係 長 河 村 健 康 君

主 査 織 笠 信 吾 君

主 事 鳴 海 拓 君

─────────────────
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午前１０時００分 開議

定足数に達しており○議長（馬場騎一君）

ますので、４日目の本会議を開きます。

本日の議事は、お手元に配付しております

議事日程第４号をもって進めます。

─────────────────

◎日程第１ 議案第５０号及び

日程第２ 議案第５８号

日程第１ 議案第５○議長（馬場騎一君）

０号及び日程第２ 議案第５８号の２件を一

括議題とします。

予算審査特別委員会の審査報告書は、お手

元に配付したとおりです。

委員長、補足して報告する事項があります

か。

１４番。

御報告申し上○１４番（小比類巻正規君）

げます。

当委員会に付託された議案第５０号及び議

案第５８号についてでありますが、委員会審

査においては、両議案とも原案のとおり可決

すべきものと決したところであります。

しかしながら、議案第５８号については、

その歳出中、議会費の公用車購入事業につい

て、昨今の行財政改革に対する世論の趨勢、

費用対効果及び公用車両のあり方等をかんが

み、予算執行に当たっては十分に留意、検討

されるよう求めるとの附帯決議をあわせて可

決したところであります。改めてこの件を申

し添えさせていただきます。

以上であります。

ただいまの委員長報○議長（馬場騎一君）

告に対し、質疑を行いますが、通告がありま

せんので、質疑を終結します。

討論を行います。

なお、討論の通告がありますので、発言を

許します。

３番奥本菜保巳議員。

議案第５０号平成○３番（奥本菜保巳君）

２１年度三沢市一般会計補正予算（第１号）

について、(仮称)アメリカ村の拠点商業施設

・ＭＧプラザ整備事業補助金として１億３,

９００万円計上に対し、反対の立場で討論い

たします。

今回の補正では、１１月開業予定のＭＧプ

ラザの公共機能スペース整備に対して補助金

を充てるとしています。この事業の財源は、

公共施設等整備基金から拠出するとしていま

す。

しかし、これまで生活支援等に関しては、

何かにつけ、市の財政難を理由に渋っていた

にもかかわらず、箱物などの事業には気前よ

くぽんと出すという姿勢にはどうしても納得

がいきません。

また、このＭＧプラザの工事に当たって

は、これまで工事中断や計画変更など、さま

ざまな問題や混乱がありました。現段階にお

いても、テナント状況など厳しいものと伺っ

ています。これまでの補助金をはじめ、行政

支援に寄りかかり過ぎるＭＧプラザの運営姿

勢にも疑問が残ります。

現在の厳しい経済状況のもと、全国のどこ

の商店街も不況に追い込まれている中、成功

に導くためには卓越したセンス、努力、知恵

が必要となります。行政頼みでは到底成功す

ることは難しいのではないでしょうか。

また、ＭＧプラザは、あくまでも民間事業

体であり、自力で事業建設、運営を目指さな

ければなりません。市民の方々の中には、こ

れまでこの中心市街地活性化整備事業に対し

て膨大な税金が投入された以上、絶対に成功

して責任をとってもらわないと困る。しか

し、だからといって、厳しい財政の中、ＭＧ

プラザに公共スペースを設けて、血税を投入

することには賛成できないという声がありま

した。

このような市民を声を代弁する立場とし

て、反対を表明いたします。

続いて、議案第５８号平成２１年度三沢市

一般会計補正予算（第２号）について、反対

の立場で討論いたします。

今回の補正予算は、５月２９日に決定され

た国の補正予算の一部で、今般の経済状況を

勘案し、地域の景気回復、雇用創出を目的と
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した地域活性化・経済危機対策臨時交付金及

び緊急雇用創出対策事業補助金関連事業のた

め交付されるものであります。

しかしながら、執行部の提案事業内容に

は、全くその趣旨が反映されていません。町

内会、委託団体に対する補助金や特定の企業

への経済対策にすぎません。当初予算ではじ

かれた事業を、国からの棚ぼた予算で計上す

るというお粗末な内容のものも見受けられま

す。これでは、何ら地域活性化・経済危機、

緊急雇用創出対策にはなりません。

ここ二月の間に、私が知っている限りで

も、４０代の方が２名も自殺しています。母

子家庭の方で、この先、不安で、生きていて

も仕方ない。このままだと子供を高校に入れ

ることができない。死にたいというメールが

あったという話も聞きました。このような状

況に追い込まれている方々の実態をもっと

しっかり受けとめて、執行部はこの景気対策

に取り組むべきです。

リストラされた非正規労働者や中高年など

の雇用、就業機会創出、中小零細企業の資金

繰り支援拡充や生活支援等を盛り込んだ対策

が必要だと思います。

以上の趣旨により、反対を表明いたしま

す。

以上で、討論を打ち○議長（馬場騎一君）

切ります。

これより、議案第５０号を採決します。

本案に対する委員長報告は、可決です。

本案は、委員長報告のとおり決することに

賛成の方の起立を求めます。

（賛成者起立）

起立多数です。○議長（馬場騎一君）

よって、議案第５０号平成２１年度三沢市

一般会計補正予算（第１号）は、可決と決し

ました。

次に、議案第５８号を採決します。

本案に対する委員長報告は、可決です。

本案は、委員長報告のとおり決することに

賛成の方の起立を求めます。

（賛成者起立）

起立多数です。○議長（馬場騎一君）

よって、議案第５８号平成２１年度三沢市

一般会計補正予算（第２号）は、可決と決し

ました。

─────────────────

◎日程第３ 議案第５１号から

日程第９ 議案第５７号まで

日程第３ 議案第５○議長（馬場騎一君）

１号から日程第９ 議案第５７号までの７件

を一括議題とします。

条例等審査特別委員会の審査報告書は、お

手元に配付したとおりです。

委員長、補足して報告する事項があります

か。

（「なし」と呼ぶ者あり）

ただいまの委員長報○議長（馬場騎一君）

告に対し、質疑・討論をあわせて行います

が、通告がありませんので、質疑・討論を終

結します。

これより、採決します。

議案第５１号から議案第５７号までの７議

案は、委員長報告のとおり決することに御異

議ありませんか。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）

御異議なしと認めま○議長（馬場騎一君）

す。

よって、議案第５１号三沢市個人情報保護

条例の一部を改正する条例の制定について、

可決、議案第５２号三沢市行政改革推進委員

会設置条例等の一部を改正する条例の制定に

ついて、可決、議案第５３号三沢市総合開発

審議会条例の一部を改正する条例の制定につ

いて、可決、議案第５４号三沢市と三沢基地

米軍との連絡協議会設置条例の一部を改正す

る条例の制定について、可決、議案第５５号

三沢市難病患者等ホームヘルプサービス手数

料徴収条例の制定について、可決、議案第５

６号公の施設の指定管理者の指定について

（三沢市前平社会福祉センター）、可決、議

案第５７号三沢市土地開発公社定款の変更に

ついて、可決とそれぞれ決しました。

─────────────────
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◎日程第１０ 請願第２号

日程第１０ 請願第○議長（馬場騎一君）

２号を議題とします。

産業建設常任委員会の報告書は、お手元に

配付したとおりです。

委員長、補足して報告する事項があります

か。

（「なし」と呼ぶ者あり）

質疑・討論をあわせ○議長（馬場騎一君）

て行いますが、通告がありませんので、質疑

・討論を終結します。

採決します。

請願第２号は、委員長報告のとおり、継続

審査と決することに御異議ありませんか。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）

御異議なしと認めま○議長（馬場騎一君）

す。

よって、請願第２号りんごの価格安定対策

を求める請願は、継続審査と決しました。

─────────────────

◎日程第１１ 請願第３号

日程第１１ 請願第○議長（馬場騎一君）

３号を議題とします。

産業建設常任委員会の報告書は、お手元に

配付したとおりです。

委員長、補足して報告する事項があります

か。

（「なし」と呼ぶ者あり）

質疑・討論をあわせ○議長（馬場騎一君）

て行いますが、通告がありませんので、質疑

・討論を終結します。

採決します。

請願第３号は、委員長報告のとおり、継続

審査と決することに御異議ありませんか。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）

御異議なしと認めま○議長（馬場騎一君）

す。

よって、請願第３号ミニマムアクセス米の

輸入見直しに関する請願は、継続審査と決し

ました。

─────────────────

◎日程第１２ 議員提出議案第３号

日程第１２ 議員提○議長（馬場騎一君）

出議案第３号を議題とします。

提案理由の説明を願います。

１５番小比類巻雅彦議員の登壇を願いま

す。

議員提出議案○１５番（小比類巻雅彦君）

第３号について、提案理由を御説明申し上げ

ます。

基地施設周辺市町村の行財政運営は、基地

所在に伴う特殊な財政需要の増大等により大

変厳しい状況にあるため、国においては、そ

の実情に配慮し、基地対策のさらなる充実を

図られるよう提案するものであります。

なお、詳細につきましては、議案書に記載

のとおりであります。

議員各位の御賛同をよろしくお願いいたし

ます。

次に、お手元に配付○議長（馬場騎一君）

しております意見書（案）を局長に朗読させ

ます。

朗読いたし○議会事務局長（川代一男君）

ます。

意見書第２号

基地対策予算の増額等を求める意見書

（案）

基地施設周辺の市町村は、基地所在に伴

う諸問題の解決に向けて鋭意努力している

ところである。

しかし、基地関係市町村は、世界的な経

済危機に伴う大幅な税収減や、基地所在に

伴う特殊な財政需要の増大等により大変厳

しい財政状況にある。

こうした基地関係市町村に対しては、こ

れまで総務省所管の固定資産税の代替的性

格を基本とした基地交付金（国有提供施設

等所在市町村助成交付金）及び米軍資産や

住民税の非課税措置等の税財政上の影響を

考慮した調整交付金（施設等所在市町村調

整交付金）が交付されている。

また、自衛隊等の行為又は防衛施設の設

置・運用による生ずる障害の防止・軽減の

ため国の責任において基地周辺対策事業が
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実施されている。

基地交付金・調整交付金については、基

地所在による特別の財政需要等にかんが

み、固定資産税の評価替えの翌年度におい

て、平成元年度より３年ごとに増額されて

きており、併せて、防衛省所管の特定防衛

施設周辺整備調整交付金も増額されてきた

経緯がある。

よって、国におかれては、基地関係市町

村の実情に配慮して下記事項を実施される

よう強く要望する。

記

１ 基地交付金及び調整交付金について

は、今年度は固定資産税の評価替えの年

度にあたるため、これまで３年ごとに増

額されている経緯を十分踏まえ、平成２

２年度予算において増額するとともに、

基地交付金の対象資産を拡大すること。

２ 基地周辺対策経費の所要額を確保する

とともに、各事業の補助対象施設及び範

囲を拡大すること。特に、特定防衛施設

周辺整備調整交付金については、これま

での経緯を踏まえ、平成２２年度予算に

おいて増額すること。

以上、地方自治法第９９条の規定に基づ

き意見書を提出する。

平成２１年６月１９日

青森県三沢市議会

以上です。

お諮りします。○議長（馬場騎一君）

この議案は、議員提出議案でもありますの

で、会議規則第３７条第２項の規定により、

委員会付託を省略し、本会議審議にしたいと

思いますが、これに御異議ございませんか。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）

御異議なしと認め、○議長（馬場騎一君）

委員会付託を省略します。

質疑・討論をあわせて行いますが、通告が

ありませんので、質疑・討論を終結します。

採決します。

議員提出議案第３号は、原案のとおり決す

ることに御異議ありませんか。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）

御異議なしと認めま○議長（馬場騎一君）

す。

よって、議員提出議案第３号基地対策予算

の増額等を求める意見書（案）の提出につい

ては、原案のとおり決しました。

─────────────────

◎日程第１３ 議員提出議案第４号

日程第１３ 議員提○議長（馬場騎一君）

出議案第４号を議題とします。

提案理由の説明を願います。

１４番小比類巻正規議員の登壇を願いま

す。

議員提出議案○１４番（小比類巻正規君）

第４号について、提案理由を御説明申し上げ

ます。

北朝鮮による一連の軍事的示威行動は、我

が国を含む地域の脅威となっていることか

ら、政府においては、関係各位をはじめとす

る国際社会と協調し、北朝鮮に対して核の放

棄及びミサイル開発の中止を強く求めるよう

提案するものであります。

なお、詳細につきましては、議案書に記載

のとおりであります。

議員各位の御賛同をよろしくお願い申し上

げます。

次に、お手元に配付○議長（馬場騎一君）

しております意見書（案）を局長に朗読させ

ます。

朗読いたし○議会事務局長（川代一男君）

ます。

意見書第３号

北朝鮮による核実験及びミサイル発射実

験に関する意見書（案）

去る５月２５日、北朝鮮は平成１８年以

来２度目となる地下核実験を行った。

また、本年４月には、我が国を含む関係

各国が自制を求めたのにもかかわらず、通

算４度目となるミサイル発射実験を強行し

た。

これらの行為に対し、国連安全保障理事

会は、先般、追加制裁決議案を採択したと
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ころであるが、北朝鮮は対抗措置をとし

て、新たに抽出されるすべてのプルトニウ

ムの武器化やウラン濃縮作業への着手を表

明しており、これは明らかに国際社会への

挑戦であり強い憤りを禁じえない。

北朝鮮による一連の軍事的示威行動によ

り、我が国を含む地域の平和と安全は脅か

され、基地を抱える当市にとっては住民を

不安に陥れる重大な脅威となっている。

よって、政府においては、関係各国をは

じめとする国際社会と協調し、北朝鮮に対

して、核の放棄及びミサイル開発の中止を

強く求めるよう要請する。

以上、地方自治法第９９条の規定に基づ

き意見書を提出する。

平成２１年６月１８日

青森県三沢市議会

お諮りします。○議長（馬場騎一君）

この議案は、議員提出議案でもありますの

で、会議規則第３７条第２項の規定により、

委員会付託を省略し、本会議審議にしたいと

思いますが、これに御異議ございませんか。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）

御異議なしと認め、○議長（馬場騎一君）

委員会付託を省略します。

質疑・討論をあわせて行いますが、通告が

ありませんので、質疑・討論を終結します。

採決します。

議員提出議案第４号は、原案のとおり決す

ることに御異議ありませんか。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）

御異議なしと認めま○議長（馬場騎一君）

す。

よって、議員提出議案第４号北朝鮮による

核実験及びミサイル発射実験に関する意見書

（案）の提出については、原案のとおり決し

ました。

─────────────────

◎日程第１４ 基地対策特別委員会

中間報告

日程第１４ 基地対○議長（馬場騎一君）

策特別委員会中間報告を議題とします。

１５番。

本委員会にお○１５番（小比類巻雅彦君）

いて審査中の事件について、会議規則第４５

条第２項の規定に基づき、中間報告をいたし

ます。

本委員会は、去る５月１４日、今後の委員

会活動について審議するため、会議を開催い

たしました。

会議では、はじめに、基地関連情報とし

て、三沢基地所属米軍人による事故の件につ

いて、デモフライトの実施状況について、新

型インフルエンザの発生に伴う対応について

の３点について、執行部から説明を受けまし

た。

米軍人による事故は、平成２１年４月１８

日午前５時ごろ、市内淋代２丁目の国道３３

８号において、三沢基地所属の米軍人が酒気

を帯びて自動車を運転し、農家の車庫に追突

し、一部を破損したものであります。

市では、このような米軍人による事故等に

つきましては、発生の情報提供がなされるご

とに、米軍人に対する綱紀粛正と教育の再徹

底を口頭もしくは文書で要請しているとのこ

とでありますが、今回の事故に際しては、基

地安全対策連絡調整会議議長から、スティル

ウェル司令官に対し、飲酒運転撲滅に向けた

取り組みを強化するよう文書要請してきたと

のことでありました。

次に、デモフライトの実施状況について

は、昨年度は、日数で３０日、回数は４８回

となっており、これにかかわる苦情件数は６

１件あったとのことであります。

また、今年度の状況を４月に限って比較し

ますと、実施日数、実施回数、苦情件数と

も、今年度は大幅にふえている状況にありま

した。

新型インフルエンザの発生に伴う対応につ

いては、市では米軍に対し、三沢基地におい

ても関係者に十分な指導をされるとともに、

とりわけ海外や他基地からの赴任者等へ指導

が徹底されるよう文書でお願いしており、今

後においても、基地内における対応等の情報
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を逐次お知らせいただくよう連絡をとってい

くものと考えているとの報告でありました。

なお、案件である今後の活動については、

本委員会の従来からの活動である基地関連問

題の解決や基地周辺対策に関する要望行動を

踏まえた上で、今後は、平成２１年度基地周

辺対策に関する要望事項を精査するととも

に、その活動のあり方や方法等についてさら

に検討し、基地周辺住民の民生安定と福祉向

上に努めてまいりたいと考えております。

また、今回の会議では、審議の前に航空自

衛隊三沢基地を訪問し、基地の概要を御説明

いただくとともに、Ｆ－２支援戦闘機及び基

地広報館の見学をいたしました。

これは、本委員会の活動の柱である、基地

周辺対策に関する国への要望が、自衛隊三沢

基地に密接に関連することから行ったもの

で、今回の見学は、本委員会の今後の活動に

大いに参考になったところでございます。

以上、引き続き、閉会中の継続審査とする

ことを申し添え、基地対策特別委員会の中間

報告といたします。

質疑を行います。○議長（馬場騎一君）

（「なし」と呼ぶ者あり）

質疑を終結します。○議長（馬場騎一君）

お諮りします。

この報告は、委員長報告のとおり、引き続

き、閉会中の継続審査にしたいと思います。

これに御異議ありませんか。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）

御異議なしと認めま○議長（馬場騎一君）

す。

よって、基地対策特別委員会については、

引き続き、閉会中の継続審査とします。

─────────────────

◎日程第１５ 中心市街地活性化対

策特別委員会中間報

告

日程第１５ 中心市○議長（馬場騎一君）

街地活性化対策特別委員会中間報告を議題と

します。

１４番。

中心市街地活○１４番（小比類巻正規君）

性化対策特別委員会における審査状況につい

て、会議規則第４５条第２項の規定に基づ

き、中間報告をいたします。

一昨日、６月１６日、委員会を開催し、市

立三沢病院跡地利用について調査いたしまし

た。

案件の審査に先立ち、ＭＧプラザの進捗状

況について報告があり、今年度１０月のオー

プンに向けて、ＭＧインターナショナル、商

工会並びに市が一体となって鋭意努力を重ね

ているとの説明がありました。

続いて、市立三沢病院の跡地利用について

でありますが、執行部より作業の進捗状況と

今後の予定ということで説明がありました。

この説明の中で、去る３月に、病院跡地利用

検討委員会から市長に対し、跡地利用に関す

る提言がなされ、これを踏まえ、来月７月に

は市としての基本方針を決定し、その後、さ

まざまな作業を経て、平成２４年度には跡地

利用を実施したいとの考えを示されたところ

であります。

また、活用方法については、現在のとこ

ろ、民間事業者による事業展開を試案としつ

つ、あわせて公共機関の誘致の可能性につい

て調査・検討するとのことでありました。

委員からは、民間事業者の公募に関して

は、優遇措置を付すべきだといった意見や、

民間と公共の複合施設も検討すべきではとの

意見があり、市としては、検討委員会の提言

に基づき、さまざまな可能性について考えて

まいりたいとのことでありました。

最後になりますが、当委員会といたしまし

ては、今後とも市立三沢病院跡地利用等の懸

案事項を調査・研究することにより、中心市

街地活性化を促進してまいりたいと考えてお

ります。

以上、引き続き、閉会中の継続審査とする

ことを申し添えまして、当委員会の中間報告

といたします。

質疑を行います。あ○議長（馬場騎一君）

りませんか。
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（「なし」と呼ぶ者あり）

質疑を終結します。○議長（馬場騎一君）

お諮りします。

この報告は、委員長報告のとおり、引き続

き、閉会中の継続審査にしたいと思います。

これに御異議ございませんか。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）

御異議なしと認めま○議長（馬場騎一君）

す。

よって、中心市街地活性化対策特別委員会

については、引き続き、閉会中の継続審査と

します。

─────────────────

◎日程第１６ 民生常任委員会所管

事務調査報告

日程第１６ 民生常○議長（馬場騎一君）

任委員会所管事務調査報告を議題とします。

８番。

一昨日、６月１６日○８番（太田博之君）

に行いました民生常任委員会の所管事務調査

について、その概要を御報告申し上げます。

今回の調査案件は、健康推進課の所管する

事務で、新型インフルエンザ対策についてで

あります。

新型インフルエンザにつきましては、先

日、ＷＨＯが警戒レベルをフェーズ６に引き

上げたことからも、世界的大流行にあると認

識をしております。

また、隣県である岩手、秋田県でも既に感

染者が判明するなど、本県においても、いつ

感染者が確認されてもおかしくない状況にあ

り、その対策は当市にとっても重要な課題で

あると考えたことから、今回の調査となりま

した。

会議では、まずはじめに、執行部から新型

インフルエンザに係る連絡調整会議並びに対

策本部が設置された経緯等についての報告が

あり、引き続き、市が作成した新型インフル

エンザ対策計画の概要について説明がありま

した。

この対策計画につきましては、基本方針、

危機管理体制、そして、対策別ガイドライン

がしっかりと構築されており、非常に綿密な

計画であることを確認したところでございま

す。

委員会としては、米軍関係者との連携、ワ

クチン接種に対する援助・支援、さらには、

市において感染者が確認された場合の公表等

については、人権を尊重した上で最善の対策

をとってほしいと要請したところでございま

す。

この新型インフルエンザにつきましては、

既に、今秋の再流行やウイルスの変化等が懸

念されておりますので、当委員会としては、

引き続き動向を注視してまいりたいと考えて

おります。

以上、簡単でございますが、民生常任委員

会の所管事務調査報告とさせていただきま

す。

質疑を行います。○議長（馬場騎一君）

（「なし」と呼ぶ者あり）

質疑を終結します。○議長（馬場騎一君）

民生常任委員会の所管事務調査について

は、委員長報告のとおり御了承願います。

─────────────────

◎日程第１７ 議員の派遣について

日程第１７ 議員の○議長（馬場騎一君）

派遣についてを議題とします。

詳細につきましては、印刷してお手元に配

付しております。

お諮りします。

地方自治法第１００条第１３項及び会議規

則第１５８条の２の規定により、別紙のとお

り議員を派遣することに御異議ありません

か。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）

御異議なしと認めま○議長（馬場騎一君）

す。

よって、別紙のとおり議員を派遣すること

に決しました。

─────────────────

以上で、本定例会に○議長（馬場騎一君）

付議された事件はすべて議了しました。

─────────────────
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◎市長あいさつ

ここで、特に市長よ○議長（馬場騎一君）

り発言の申し出がありますので、この際、発

言を許します。

市長。

平成２１年三沢市議○市長（種市一正君）

会第２回定例会の閉会に当たり、議長のお許

しを得まして、一言ごあいさつ申し上げま

す。

今定例会は、去る６月８日開会され、本日

まで１１日間にわたり、平成２１年度三沢市

一般会計補正予算並びに行政運営上必要な条

例の制定など、追加議案１件を含め、計９件

について慎重なる御審議をいただき、全議案

とも、それぞれ原案のとおり御議決賜りまし

て、まことに感謝にたえないところでありま

す。

御議決賜りました各議案の執行に当たりま

しては、御審議の過程におきまして、議員各

位から賜りました御意見、御提言を十分尊重

し、最善の効果をおさめるように努力を傾注

してまいりますので、何とぞ一層の御支援、

御協力をお願い申し上げ、甚だ簡単でありま

すが、閉会に当たってのごあいさつといたし

ます。大変ありがとうございました。

─────────────────

◎議長謝辞

ここで、私から御紹○議長（馬場騎一君）

介と御礼を述べさせていただきます。

今定例会の会期中、こちらのほうに飾って

おります市の花・サツキの盆栽は、三沢盆栽

愛好会会員の御厚意により飾っていただいた

ものでございます。この場をおかりいたしま

して、心より御礼を申し上げます。本当にあ

りがとうございました。

─────────────────

それでは、これを○議長（馬場騎一君）

もって、平成２１年三沢市議会第２回定例会

を閉会します。

午前１０時３５分 閉会
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